

PREMIOS Y CONMEMORACIONES
A PREMIOS CONVENCIONALES
DIRECTOR: F. AZZATI
No se devuelven los originales cuando no se insertan.
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Martes 11 de Octubre de 1910

Ciudadanos:

El Gobierno del Sr. Canalejas ha prohibido la manifestación de las coronas que, en holocausto al gran Ferrer, al mártir de la reacción había organizado nuestro partido, de acuerdo con los elementos avanzados de la política valenciana.

Este acto caracteriza con rasgos inequívocos la falsedad de una política de superchería llamada democrática, con la cual preténdese disfrazar con barnices europeos las instituciones españolas que no son constitucionales, sino dinásticas del más servil y vergonzoso dinastismo.

El jefe del Gobierno será requerido ante el Parlamento para que justifique con la prosa del lacayo lo que no puede justificarse con la razón de ciudadano.

Conste nuestra protesta de librepensadores y liberales; lo hecho por el Sr. Canalejas es indigno de un político culto y propio de un siervo de la realeza: ha reproducido para el día 13 las órdenes prohibitivas del día 9, dictadas como un acto de reverencia al ex rey D. Manuel, hoy huésped de España.

¡Oh, carnalesca democracia!

Champagne 'Mercedes'

Envíe recortes.—Super prima.—Extra Dry
Se vende en todos los establecimientos de primer orden.
Representante: J. MONMÉJAT.—Almirante, 12.—
Teléfono número 670.

Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos.
Tratamiento especial para las granjaciones.
Calle de Colón, 21, bajo, Valencia.

Regalo

Una tarjeta postal y un dije precioso de uvas á toda persona que entregue DIEZ PUEBLOS, cartillas, pendientes, gemelos, botanaduras, impermeables, corbatas, collares, dijes, medallas. Estos objetos desistidos se cambian por periódicos de EL PUEBLO en cantidad de 10, 20, 30, 40, 50, según los PUEBLOS que entreguen, así se dará el regalo en EL CAIRO.

"El Pueblo"

en Londres
134 Charing Cross Road, W. C.

Los sucesos de anoche

Brutalidad inconcebible

Aun revolviendo mucho los razonamientos que ómos de una y otra parte y buscando con la voluntad bien dispuesta un motivo, siquiera fuese muy remoto, que explicara, ya que no puede justificarse, la brutal agresión de que fué víctima anoche el pueblo congregado en Ruzafa, no podemos comprender ni aun damos ligera cuenta de lo ocurrido.

Se nos licito relatarlo imparcialmente y sin poner en el relato la más leve sombra de la indignación de que estamos poseídos y sienten quienes presenciaron el suceso.

Antecedentes.
Anteayer por la noche, y según lo publicado en nuestro último número, entre un grupo de policiales que formaban en una procesión y otro de republicanos, ocurrió en Ruzafa un incidente que originó una ligera alarma.

Ayer hacia las siete ó siete y media de la noche un grupo de chicos de 14 á 16 años rompieron un cristal del Circulo Carlista situado en la calle del General Prim, de Ruzafa. Mas este incidente —al nombre de la plaza— no trascendió ni aun al vecindario de la misma calle.

El distrito de Ruzafa, siguiendo una costumbre tradicional, celebraba anoche en la plaza del Maestro Ripoll bailes populares y coloquios.

Para ello se levanta un tablado, sobre el cual los cuadros de baile y los coloquios realizan el espectáculo.

La plaza estaba iluminada de modo extraordinario y la plaza, como anualmente ocurre, de mujeres y niños que desde aquel poblado y la huerta de los alrededores acuden, provistos de sus correspondientes sillas, á presenciar la fiesta.

Carga inexplicable.
Comenzaba aquella cuando con la natural sorpresa del público que llenaba la plaza, entró al galope un escuadrón de la guardia civil al mando de un oficial.

Galopando discurrían por la calle de Pi y Margall, y al llegar á la plaza del Contraste, una pareja de guardias de Seguridad, sorprendida ante la actitud del escuadrón, hubo de llamar la atención de la guardia civil, que desatendiendo tales requerimientos, entró sobre de mano en la plaza, donde el público presenciaba la fiesta, y se dispuso á dar el primer tiro.

Entonces contra aquel escuadrón, fúéronse lanzando silvas y piedras, y al verlos por los que, presa del natural estorbo, comenzaron á correr desparpados de un lado para otro, preguntándose á sí mismos la inexplicable causa de lo que ocurría.

En la arremetida fueron atropellados hasta agrietar y de orden público que entre éste se encontraban y se vieron obligados á huir para no sufrir las consecuencias de tan bárbara arremetida.

Pasados los primeros momentos, el jefe del escuadrón se dio cuenta de su inconcebible conducta y la guardia civil repitió sus ímpetus.

El teniente de alcalde del distrito D. Juan Bort, que extraviado, como todos, de lo ocurrido, acudió á la plaza, quiso hablar con el sargento que formaba parte del escuadrón, y á pesar de haber hecho constar su carácter de autoridad, fué tratado despectivamente por el repetido sargento y un individuo del mismo cuerpo, quienes le ordenaron que se apartase si no quería sufrir las consecuencias.

Entretanto el cuadro que ofrecía la plaza producía honda indignación.
Buen número de mujeres accidentadas yacían en el suelo ó eran auxiliadas por los hombres y á los pequeños abandonados ó pisoteados.

La guardia civil.
Quien más se distinguió en la brutal agresión fué el sargento, que insultó groseramente al público y hasta se insolentó con el oficial.

Cuando la fuerza se contuvo, pudo el Sr. Bort verse con el teniente y ambos conferenciaron unos momentos. Dijo éste sus excusas y obligó al sargento á que hiera lo propio.

Numeroso público, pasados los primeros momentos de sorpresa y pánico, comenzó á exteriorizar su justa indignación, y el Sr. Bort y el comandante del distrito Sr. Romero se vieron obligados á realizar grandes esfuerzos para contener al pueblo.

En vista de la actitud de éste, el Sr. Bort aconsejó al oficial de la guardia civil que el escuadrón saliese por la huerta y no entrara en la capital por entre los grupos. Así lo hizo inmediatamente.

En la plaza del Contraste, cuando ya estaba restablecida la calma, un agente de vigilancia dispareó un tiro.
Esperamos que el Gobernador procurará esclarecer este hecho.
En nuestra Redacción.—Protestas.
A los pocos momentos se llenó nuestro Redacción, tanto de correligionarios como de perso-

nas ajenas á nuestro partido que, indignados en alto grado, venían á protestar del salvaje atropello de que habían sido víctimas con las esposas é hijos de algunos de ellos.

También hicieron constar su enérgica protesta los señores Bort y Romero, teniente de alcalde y concejal del distrito de Ruzafa, respectivamente.

No menos indignación mostraban los artistas á quienes se había encomendado el espectáculo de anoche.

Son éstos doña Isabel Sanchis, que sufrió un síncope; D. Carmelo Castilla, D. Angel Casanova y D. Julio Andrés.

Iban acompañados del vecino de Ruzafa don Candido Castro, que recibió un sablazo de la guardia civil cuando, para prestarle los oportunos auxilios, llevaba en brazos á la señora Sanchis, que era presa de un accidente.

Estos señores hicieron constar su protesta ante el Gobernador y algunos periódicos.

Lo propio realizaron respecto á aquel el señor Bort y otras personas.

Quiénes nos visitaban afirman que el atropello de anoche no tiene semejanza con el que, bajo el mando del Gobernador Sáias, realizó la guardia civil en la calle de Espartaco cuando la inauguración del Circulo "El Pueblo".

Personas de todos los partidos políticos y otras que no pertenecen á ninguno censuraban duramente lo ocurrido anoche.

Hasta los mismos guardias de Seguridad y de vigilancia no se recataban de exteriorizar sus censuras.

Justificando lo injustificable.
El sargento de quien repetidamente hemos hecho mención, para justificar su conducta dijo á tres periodistas, terminados los sucesos, que la guardia civil había sido insultada.

A reserva de comentar, si es necesario, estas manifestaciones, nos limitamos hoy á hacerlas constar.

Responsabilidades.
¿A quién pedirías? ¿Al Gobernador civil? ¿Al oficial que mandaba el escuadrón? ¿A los dos á la vez?

Uno y otro dieron anoche sus excusas, probando con ello que reconocían la enormidad de lo ocurrido.

El teniente dijo que había recibido órdenes severísimas.

El Gobernador, en cambio, tuvo duros calificativos para la guardia civil, pretextando que sólo ésta era la culpable de los sucesos.

Esperamos que esto se esclarezca hoy, y en su consecuencia hablaremos.

Entretanto creemos que el Gobernador dió una nueva muestra de su fuerza mandando fuerzas á Ruzafa por haber recibido un simple aviso telefónico, que —según manifestaciones del propio Gobernador— no se sabe de quién partió.

Hacemos constar nuestra más dura protesta contra hecho tan inaudito y procuraremos que sea esclarecido en todos sus detalles para pedir responsabilidades.



El Gobierno Republicano de Portugal

Habilllas del día

Sólo les faltaba á los jesuitas ser también dinámicos.
"Como si no bastara con ser jesuita..."
Habrá que saber ahora que aquel que tamo algo debe...
¡Ojalá la hora del pago se cumpla en un plazo breve!
Pero Grullo.

"El Pueblo"

En Madrid.
Puerta del Sol, 11 y 12 y calle de Alcalá, frente al Café Fornos.

Desde París

LA REVOLUCION Y LA PRENSA

La proclamación de la República en Portugal sigue siendo en París tema preferente de todas las conversaciones. Los primeros telegramas anunciando solemnemente que la revolución había estallado en Lisboa causaron en los lectores la sorpresa y conmoción de una inesperada descarga eléctrica. Los extraordinarios que siguieron á los primeros despachos, eran literalmente arrebatados de manos de los vendedores. Pero las noticias eran incompletas, el ansia de conocer detalles, de saber si las tropas afectas á la monarquía resistían ó si la República era salva, aumentaba la curiosidad no satisfecha. Los informes van precisándose paulatinamente; pero aún hay dudas; todavía quedan lagunas en las informaciones, que el público quiere llenar devorando los

periódicos mañana y tarde. Es natural: el establecimiento de la República en un país próximo no puede ser indiferente al que ha sostenido la suya, contra viento y marea; á pesar de los enemigos interiores; no obstante los celos y ambiciones de la Europa monarquista.
Los ingenios más selectos, las plumas más expertas de la Prensa política, se ejercitan en la defensa ó el ataque de la República naciente, contradictoriamente. No es por afinidad de ideas sí digo que los radicales están más afinados en sus juicios. Es que éstos recuerdan los últimos años de la monarquía portuguesa con su orgía financiera, con los bochornosos anticipos al muerto rey Carlos, con la dictadura de Franco,

en los últimos escándalos descubiertos durante el reinado del joven D. Manuel, con las prisiones arbitrarias, para dictar un fallo condenatorio contra la podrida monarquía de los Braganza. A los otros, á los reaccionarios que quisieran ver en Francia arruinada la República, no puede verla con buenos ojos cómo triunfa en otra parte, y á falta de buenas razones, las inventan malas para defender el régimen derribado. Unos dicen que Portugal vivía feliz y tranquilo hasta que la revolución ha estallado para sembrar el desorden y la ruina; otros, como Brumont en el *Libro Paralelo*, dicen que Portugal, con Gibraltar y la Cataluña masónica, forman el triángulo de la vigilancia inglesa, y como nuestro vecino reino aún no era bastante colonia inglesa, el golpe de Lisboa lo han organizado los ingleses; y, en fin, no falta diario nacionalista y patriótico que dé en el polo opuesto de la tontería diciendo, que son los alemanes los verdaderos elementos motores que han lanzado á los republicanos á la expugnación de la fortaleza monárquica.

Y á medida que se considera más probable la estabilidad del nuevo orden de cosas en Portugal, más se fija la gente en las repercusiones que los sucesos lusitanos puedan tener en España. No hay español que no reciba estos días centenares de súbitas preguntas como esta: «¿Y en España, cuándo?» «¿Qué haréis los españoles?» «¿Vosotros no estáis mejor que los portugueses?» «¿Qué haréis vosotros?» Este público interés por España también ha pasado á la Prensa: los españoles de algún viso son requeridos por los periodistas para que expongan su opinión sobre nuestro país. Una larga ausencia ha alterado en su intelecto los verdaderos términos del problema. Todos coinciden en la posibilidad de que España imite á su vecina; pero todos sienten el recelo de la extrema divisibilidad de la jefatura: «Hay muchos jefes!»—dicen. Es verdad; pero olvidan ó ignoran que después de los sucesos de Barcelona el pueblo ha adquirido conciencia de su fuerza, y que después del triunfo electoral, la autoridad de los jefes quedó bastante atenuada para que puedan hacer y deshacer á su arbitrio. Y pensando sólo en los republicanos, olvidan que aliados con ellos están los socialistas, menos fuertes por el número, más resistentes por su sólida organización.

Si en sus declaraciones al *Paris Journal* incurrió Estévez en el mismo error de conceder excesiva importancia á los jefes, también percibe con más claridad el gran peligro por donde á la monarquía española puede llegarle la muerte: «Sin embargo—dice—la revolución de Portugal podría tener indirectamente consecuencias en la política española. Hay en España un fuerte partido militarista, no sólo compuesto de militares, sino excitado y alentado por altas personalidades civiles. Sin que se sepa por qué (sí que se sabe, Sr. Estévez), ese partido no sueña más que en guerras y batallas. El es quien ha lanzado á España á su acción en Marruecos. Si ese partido intentase intervenir contra los republicanos portugueses (esto no es probable, señor Estévez; pero hay otras cosas, mucho más posibles) el pueblo español, que odia á ese partido militarista, se alzaría en masa y podría á su vez proclamar la República.»

Tan vivo es el interés—y en alguna gente la zozobra—que los sucesos de Portugal despiertan por el contraste que pueden tener en nuestro país, que muchos diarios católicos empiezan á alarmarse. *L'Univers*, que recibe en París las inspiraciones del papado, finge hablar de Portugal, y en puridad dispara sobre España:

«La monarquía portuguesa—dice—cae bajo el peso de sus faltas. Demasiado joven, inexperto mal aconsejado quizás, el rey desastrado no es personalmente responsable; pero soporta la solidaridad como castigo.»

«Durante estos últimos años, la política del gobierno de Lisboa fué una mezcla de concesiones y expedientes. El país, profundamente enfermo, exigía una autoridad rigurosa y reformas radicales. Se prefirió un liberalismo incoherente, sin método ni energía. La corona alejó á los hombres vigorosos y de principios, para confiar á los hábiles y á los politicistas. Así esperaba conciliarse á los adversarios, que un poder viril y restaurador hubiese intimidado. No se daba cuenta de que cada una de sus debilidades y cada una de sus demoras en el obrar no harían más que fortalecer y alentar á aquellos cuya adhesión á neutralidad deseaba.»

«Este sistema ha dado sus naturales frutos en Portugal. Los producirá análogos en España si Alfonso XIII no comprende la terrible advertencia que acaba de darle la Providencia.»

«Así habla el órgano del Vaticano. Su ideal de gobernante es el hombre enérgico. Juan Franco; D. Antonio Maura. No hay más que escucharle.»

El primero apostó la sangrienta tragedia del Terrore do Paço; el segundo la semana trágica de Cataluña.

No hay más que llamar otra vez al impulsivo mallorquín para que realice en el Gobierno el ideal de la Curia vaticana, y pronto habremos concluido... ¡Lo mismo que los portugueses!..

M. Giges Aparicio.

Zarzaparrilla lodurada

Sobersano depurativo y gran purificador...
DEL DR. GREUS

Bicarbonato de sosa químicamente puro del Dr. Greus

En elegantes cajas metálicas, forma petaca, a 2 y 4 reales y latas de 1 kilo 20 reales

Tintura Iodo-tánica del Dr. Greus

Es el mejor remedio contra el escrofulismo

Se han puesto a la venta los ALGODONES SEDA

para confección de GORRITOS de ALTA MODA en las SEÑORAS, abrigos y salidas de teatro, tanto para señoras como para niños y esbaldorados...
LAS BARRACAS.-DESCALZO Y VILLENAR, 8 y 10, LLDP, 8 y 10

CANCER

ULCERACIONES MALIGNAS, TUMORES. Especialmente de la MATRIZ.
TRATAMIENTO CURATIVO MODERNO por la Electrólisis...
Instituto de Medicina Física, Dr. C. CALATAYUD

Exposición Racional

Festejos para hoy. TEATRO-CIRCO.—Sesiones de Varietés, a las seis y media de la tarde y a las diez y media de la noche (sesión especial).
Programa selecto.—SALDAG.—MARI-TITTO.—La troupe VILLAR.—Debut de la celebrada cupletista SEXTA NURIA.

Aniversario Ferrer

La manifestación de las coronas. Ayer presentó el diputado don Cortes D. Félix Azzati una solicitud al gobernador Sr. Moreno para celebrar una manifestación el miércoles por la tarde, desde el Casino Antonómico...
El gobernador civil manifestó al Sr. Azzati que por medida general del Gobierno, quedaba prohibida la manifestación, y que las coronas que los republicanos e independentistas...

una máquina locomotora, logrando su intento en el término de diez meses. Corta el año de 1814, y un día del mes de Julio, la máquina de Stephenson, colocada por primera vez sobre los raíles de la mina en que él trabajaba, arastró majestuosamente...
Finalmente se acuerda aprobar la permuta de terreno entre el Ayuntamiento y D. Vicente Castillo para la construcción de un grupo escolar en el distrito de Ruzafa...

Despacho extraordinario. Se acuerda que una comisión de concejales con el Alcalde marche a Madrid para gestionar lo referente al ferrocarril directo a Madrid.
Se da lectura a una comunicación de la Academia de Bellas Artes ofreciendo al Ayuntamiento el boceto de monumento al pintor Vicente López...

DR. ALCAYDE

Noticias

Ayer tarde, a las cuatro, se verificó el entierro del que fué querido amigo y correligionario Vicente David, socio del Casino Republicano 'Las Germanías'.
A la temprana edad de 28 años ha succumbido víctima de traidora enfermedad, dejando en situación trágica a su infortunada familia...
Sobre un concurso del Circolo de Bellas Artes. Hemos recibido quejas acerca de una informalidad—asi la califican los denunciantes—cometida por la comisión organizadora del concurso...

Teatro de la Princesa. Gran Compañía de Opera. HOY MARTES. MODA AIDA. Valls—Ranz—Claviero. Paíco, 12 pta. Butaca, 2'50; Entrada, 0'65. Impuesto incluido. Se despacha en Contaduría. Mañana miércoles LAFRICANA DE LA REGION.

Teatro de la Princesa

Gran Compañía de Opera. HOY MARTES. MODA AIDA. Valls—Ranz—Claviero. Paíco, 12 pta. Butaca, 2'50; Entrada, 0'65. Impuesto incluido. Se despacha en Contaduría. Mañana miércoles LAFRICANA DE LA REGION.

DE LA REGION

CULLERA Tres votos.—Para «La Voz de Valencia». Las tiradas.—La naranja.—El arroz. Como autor de una composición en honor de Ibañez Marín, uno mi voto al de los cultos elogiosos porque sea sustituido en dicha población el nombre de San Roque de la plaza donde se ha erigido un monumento al ilustre militar...
Mañana, a las seis y media de la tarde, se verificará la apertura de curso del Ateneo Científico. El año reventará la acostumbrada solemnidad de años anteriores.

Noticias militares

Ha sido destinado al regimiento de Mallorca el comandante D. Gregorio Leo Silvestre. Ha sido destinado a esta subinspección el oficial del cuerpo de oficinas militares D. Emilio Barroso Crespo. Hoy emprenderán la marcha de regreso a Valencia las fuerzas del regimiento de Guadalajara, que ha estado ejecutando ejercicios de prácticas en Lombay y Catadua. Las tropas permanecerán en Torrente, en donde se les dispensará un cariñoso recibimiento. El miércoles llegará a Valencia dicho regimiento. Es casi seguro que el miércoles regrese a Valencia el Capitán general conde del Serral. Ayer el regimiento de Mallorca, al mando del teniente coronel Sr. Pereyra, estuvo en el campamento de Paterna practicando ejercicios. «La niña de Cartuchera», escena de la vida militar infantil, grandioso éxito del Cine Moderno para hoy con otros notables estrenos.

Alcance de la tarde

El diario oficial publica las siguientes disposiciones: Admitiendo la dimisión al gobernador de Zaragoza D. Fernando Weyler. Nombrando para sustituirlo al que lo es de Cáceres, D. Alfredo García Borbado. Nombrando gobernador de Cáceres a D. Rafael del Nido. Ampliando hasta el día 15 del actual el plazo para la presentación de proyectos para el ferrocarril de Coruña por Carballo a Corcubián. Macías A noche, en un Centro republicano, ha hablado por primera vez en público D. Juan Macías del Real sobre el tema «Problemas actuales». Fue muy aplaudido. La Prensa «El Liberal».—En lugar del artículo del fondo publica una carta del Sr. Vicensotti relatando con extensión los pasados sucesos. «El Imparcial» contesta a los que suponen que cuando sea Sr. Gasset, a leer la proposición del voto de confianza al señor Moret, éste se encogió de hombros. «El Sr. Moret»—dice el colega—no hizo tal cosa, expresó su conformidad y aprobó en un todo la forma en que estaba redactada la proposición. Esos de anagogos de hombres ha sido una broma inocente de algunos periódicos que, por el contrario, ven en lo que hace el ex ministro liberal Sr. Gasset ofertas miras que no existen. «El País» habla de los elementos que han tomado parte en la revolución, y dice: «En 1903, cuando la Unión Republicana, teníamos aquí más elementos que los portugueses». Bernardino Machado no contaba más que con dos batallones, y nosotros contamos con tres regimientos y un batallón. No tenemos escuadra, pero no se nos olvidaba, porque Madrid no es puerto de mar. Faltó lo que falta hoy: Audacia en los derribos y organización en los derribos. Congreso Comienza la sesión a las 9. Se aprueban varios dictámenes favorables de la comisión de Incomptabilidad que hacen referencia a las cosas de Noya, Paizcordá, Fogo, Zaragoza, Taborná y... De Lina. También se aprueban... Juran el cargo varios diputados, entre ellos D. Toribio Sánchez, D. José Rodríguez, D. Francisco Llistar, D. Pedro Galiana, D. 123'50; D. Ismael Botella 247'02; D. Emilio Sanja, 313'90; señora viuda de Elias Martínez, 345'90; y D. Ramón Pérez, 124'98. Bajo la presidencia del delegado de Hacienda se celebró ayer una junta administrativa por defraudación de la renta de alcohol. El fallo ha sido condenatorio. Mañana, a las seis y media de la tarde, se verificará la apertura del presente curso en el Ateneo Científico. Con el vapor «Caba Espartel», la empresa naviera Ibarra y C. inauguró el nuevo servicio rápido de vapores, que saliendo de aquí todos los miércoles harán las escalas de Alicante, Huelva, Santander, Pasajes y Bilbao. Para más detalles, los consignatarios en esta señores Viuda e hijos de Nogués. A consecuencia de las reformas introducidas en las locales de clase y mejora del material de enseñanza de las Escuelas de Artesanos, existen en las mismas varias mesas para escribir sobranter, y deseando la junta de dicha institución enajenarlas, lo pone en conocimiento de las personas que desearan el expresado material de enseñanza, para que se pasen por la casa social (Pinar Sorolla, 34), donde se les enterará de las condiciones y precio de venta. En la Universidad se ha recibido el título de profesor mercantil a favor de D. Eduardo Codóner Montoro. El domingo, como teníamos anunciado, estuvo en Paterna una comisión de la Asociación para el fomento de la Cultura y la Higiene, observando con satisfacción, que tanto las autoridades como el vecindario muestran gran celo por todo lo que a cultura e higiene se refiere. Después de visitar los depósitos de las ricas aguas que surten la población y ver lo higiénicamente están canalizadas, pasaron al cementerio, matadero y escuela, todos de reciente construcción. A la escuela para ser perfecta falta un jardín para solazarse los niños en los ratos de descanso. Digno de elogios también el bando publicado por las autoridades recomendando las medidas que la higiene aconseja contra las enfermedades contagiosas, todo lo cual se cumple en hacer público esta Asociación para satisfacción de las autoridades y vecindario de dicho pueblo. Procedentes del Manicomio de San Basilio de Lobregat llegaron ayer a nuestra ciudad, en el expreso de Barcelona, 33 alcañones de la provincia de Castellón, que en su día estáguo entre nuestra diputación y la de dicha provincia, han de ingresar en el Manicomio de Valencia.

Debate municipales

La sesión de ayer. Después de una sesión secreta que duró la friolera de dos horas y media, en la que se trató únicamente del ferrocarril directo a Madrid, abrió la pública el Alcalde, Sr. Ibañez Rizo, a las siete de la noche. Orden del día. Se aprueba el dictamen de los jueces instructores del expediente formado para averiguar si la caja municipal ha percibido los ingresos correspondientes por el arbitrio de pesaje, proponiendo que pase a los Tribunales de justicia para que castiguen la defraudación que aparece cometida en dicho arbitrio. En votación nominal y después de un ligero debate entre los señores Ibañez Rizo, Pina y López, se acuerda nombrar comisión para el estudio del expediente del Cuerpo municipal de Sanidad de D. José López Ferrándiz, y a D. Antonio Laguarda García auxiliar técnico supernumerario interino del Instituto municipal de Higiene. Se acuerda varias licencias para realizar obras en las calles de...

TEATRO APOLO

Gran Compañía Cómico Lirica. HOY MARTES. TARDÉ 6.—Gran Matinée Moda. LA PERLA DEL HAREM El globo dirigible. Butaca, 1 pta. Entrada, 0'35. NOCHE 8'45. Sangre moza. La alegría del batallón. EL GLOBO DIRIGIBLE EL POETA DE LA VIDA. Palco, 10 pta. Butaca, 2 pta. Entrada, 0'65. Modista Se necesitan oficiales y aprendices. Pasaje de Monistrol, 17, 3.

Por telégrafo y teléfono

Alcance de la tarde. El diario oficial publica las siguientes disposiciones: Admitiendo la dimisión al gobernador de Zaragoza D. Fernando Weyler. Nombrando para sustituirlo al que lo es de Cáceres, D. Alfredo García Borbado. Nombrando gobernador de Cáceres a D. Rafael del Nido. Ampliando hasta el día 15 del actual el plazo para la presentación de proyectos para el ferrocarril de Coruña por Carballo a Corcubián. Macías A noche, en un Centro republicano, ha hablado por primera vez en público D. Juan Macías del Real sobre el tema «Problemas actuales». Fue muy aplaudido. La Prensa «El Liberal».—En lugar del artículo del fondo publica una carta del Sr. Vicensotti relatando con extensión los pasados sucesos. «El Imparcial» contesta a los que suponen que cuando sea Sr. Gasset, a leer la proposición del voto de confianza al señor Moret, éste se encogió de hombros. «El Sr. Moret»—dice el colega—no hizo tal cosa, expresó su conformidad y aprobó en un todo la forma en que estaba redactada la proposición. Esos de anagogos de hombres ha sido una broma inocente de algunos periódicos que, por el contrario, ven en lo que hace el ex ministro liberal Sr. Gasset ofertas miras que no existen. «El País» habla de los elementos que han tomado parte en la revolución, y dice: «En 1903, cuando la Unión Republicana, teníamos aquí más elementos que los portugueses». Bernardino Machado no contaba más que con dos batallones, y nosotros contamos con tres regimientos y un batallón. No tenemos escuadra, pero no se nos olvidaba, porque Madrid no es puerto de mar. Faltó lo que falta hoy: Audacia en los derribos y organización en los derribos. Congreso Comienza la sesión a las 9. Se aprueban varios dictámenes favorables de la comisión de Incomptabilidad que hacen referencia a las cosas de Noya, Paizcordá, Fogo, Zaragoza, Taborná y... De Lina. También se aprueban... Juran el cargo varios diputados, entre ellos D. Toribio Sánchez, D. José Rodríguez, D. Francisco Llistar, D. Pedro Galiana, D. 123'50; D. Ismael Botella 247'02; D. Emilio Sanja, 313'90; señora viuda de Elias Martínez, 345'90; y D. Ramón Pérez, 124'98. Bajo la presidencia del delegado de Hacienda se celebró ayer una junta administrativa por defraudación de la renta de alcohol. El fallo ha sido condenatorio. Mañana, a las seis y media de la tarde, se verificará la apertura del presente curso en el Ateneo Científico. Con el vapor «Caba Espartel», la empresa naviera Ibarra y C. inauguró el nuevo servicio rápido de vapores, que saliendo de aquí todos los miércoles harán las escalas de Alicante, Huelva, Santander, Pasajes y Bilbao. Para más detalles, los consignatarios en esta señores Viuda e hijos de Nogués. A consecuencia de las reformas introducidas en las locales de clase y mejora del material de enseñanza de las Escuelas de Artesanos, existen en las mismas varias mesas para escribir sobranter, y deseando la junta de dicha institución enajenarlas, lo pone en conocimiento de las personas que desearan el expresado material de enseñanza, para que se pasen por la casa social (Pinar Sorolla, 34), donde se les enterará de las condiciones y precio de venta. En la Universidad se ha recibido el título de profesor mercantil a favor de D. Eduardo Codóner Montoro. El domingo, como teníamos anunciado, estuvo en Paterna una comisión de la Asociación para el fomento de la Cultura y la Higiene, observando con satisfacción, que tanto las autoridades como el vecindario muestran gran celo por todo lo que a cultura e higiene se refiere. Después de visitar los depósitos de las ricas aguas que surten la población y ver lo higiénicamente están canalizadas, pasaron al cementerio, matadero y escuela, todos de reciente construcción. A la escuela para ser perfecta falta un jardín para solazarse los niños en los ratos de descanso. Digno de elogios también el bando publicado por las autoridades recomendando las medidas que la higiene aconseja contra las enfermedades contagiosas, todo lo cual se cumple en hacer público esta Asociación para satisfacción de las autoridades y vecindario de dicho pueblo. Procedentes del Manicomio de San Basilio de Lobregat llegaron ayer a nuestra ciudad, en el expreso de Barcelona, 33 alcañones de la provincia de Castellón, que en su día estáguo entre nuestra diputación y la de dicha provincia, han de ingresar en el Manicomio de Valencia.

El Partido Socialista Revolucionario... En su consecuencia queda suspendida la manifestación organizada para mañana desde la calle de Libreros a la estación del Norte. Las sociedades y particulares que hayan dedicado corona o pensamiento al gran pedagogo Ferrer deberán dirigirla al Casino de la calle de Libreros. Las coronas estarán expuestas durante todo el día de mañana en nuestro Casino hasta las seis de la tarde, en que serán llevadas a la estación por la juventud republicana, para facturarlas. El Comité de Unión republicana-socialista, con la adhesión del Partido Republicano Antonómico, prepara para el jueves, día 13, primer aniversario del fusilamiento de Ferrer, un grandioso mitin, que sea digno homenaje a la memoria de aquel gran libertador, que dejó su vida en los fosos del maldito castillo de San Julián. La noble conducta que Ferrer observó durante su vida y la admirable entereza demostrada en el momento de ser fusilado, le hicieron merecedor de todos los homenajes por parte de los amantes de la Libertad y la Justicia. En todo el mundo, las naciones civilizadas se preparan a celebrar dignamente en el 13 de Octubre el fusilamiento de aquel apóstol del laicismo. Los republicanos, los socialistas, los libertadores todos de Valencia cooperan a ese homenaje universal, celebrando el grandioso mitin que se prepara, en el que tomarán parte oradores de todos los partidos anticlericales. Mañana anunciaremos el local y la hora. Esperamos que todos los amantes del Progreso acudirán a este acto que implica una protesta solemne contra la reacción y la tiranía. El Comité.

El directo a Madrid

El presidente accidental de la Diputación provincial Sr. Alapont, recibió ayer el siguiente telegrama del Sr. Albiniarra: «Compañero de D. Ramón de Castro, acabo de celebrar extensa conferencia con el ministro de Fomento, el subdirector de Obras públicas y el jefe de negociación de ferrocarriles, acerca del directo de Madrid a Valencia, convencido de esta noche a celebrar su tramitación más de lo que el Gobierno ha dispuesto, pues a la vez que transcurrir el plazo de información, próximo a terminar, se ha informado un ponente que emitirá en seguida informe, a fin de que se resuelva en definitiva dentro de este mes. La línea amañilla propuesta por la División, supone sólo observaciones que habrá de tener en cuenta en su día el que resulta concesionario; pero no obsta para inmediata aprobación proyectada». Conferencias femeninas. La mujer moderna. Stephenson con tantos oficios aún ganaba bien poco; además, contraía matrimonio después de haber tenido la desgracia de que su padre se quedase ciego, que siempre, no sabemos por qué funestos destinos, va el talento unido con la desgracia en íntimo consorcio. Por entonces también cayó soldado, pudo comprar sustituto, pero quedó en una miseria más horrible todavía. En esta situación llegó a su conocimiento que una máquina atmosférica de Revewmen, instalada para sacar agua de un pozo, no podía funcionar a pesar de los esfuerzos que para conseguirla habían hecho todos los ingenieros. Stephenson fue a examinarla y declaró que se comprometía a dejarla útil introduciendo en ella ciertas modificaciones. Así lo verificó, recibiendo por ello una buena cantidad en dinero y una plaza de maquinista en la mina de Willington, con lo que pudo hacer los estudios necesarios para obtener el título de ingeniero en 1812.

Confuencias femininas

La mujer moderna. Stephenson con tantos oficios aún ganaba bien poco; además, contraía matrimonio después de haber tenido la desgracia de que su padre se quedase ciego, que siempre, no sabemos por qué funestos destinos, va el talento unido con la desgracia en íntimo consorcio. Por entonces también cayó soldado, pudo comprar sustituto, pero quedó en una miseria más horrible todavía. En esta situación llegó a su conocimiento que una máquina atmosférica de Revewmen, instalada para sacar agua de un pozo, no podía funcionar a pesar de los esfuerzos que para conseguirla habían hecho todos los ingenieros. Stephenson fue a examinarla y declaró que se comprometía a dejarla útil introduciendo en ella ciertas modificaciones. Así lo verificó, recibiendo por ello una buena cantidad en dinero y una plaza de maquinista en la mina de Willington, con lo que pudo hacer los estudios necesarios para obtener el título de ingeniero en 1812. Empezaba a hablarse por aquella fecha de aplicar el vapor como fuerza de tracción, y el antiguo vaquero no pensaba más que en construir un ferrocarril a vapor, que él mismo iba a construir.

El directo a Madrid

El presidente accidental de la Diputación provincial Sr. Alapont, recibió ayer el siguiente telegrama del Sr. Albiniarra: «Compañero de D. Ramón de Castro, acabo de celebrar extensa conferencia con el ministro de Fomento, el subdirector de Obras públicas y el jefe de negociación de ferrocarriles, acerca del directo de Madrid a Valencia, convencido de esta noche a celebrar su tramitación más de lo que el Gobierno ha dispuesto, pues a la vez que transcurrir el plazo de información, próximo a terminar, se ha informado un ponente que emitirá en seguida informe, a fin de que se resuelva en definitiva dentro de este mes. La línea amañilla propuesta por la División, supone sólo observaciones que habrá de tener en cuenta en su día el que resulta concesionario; pero no obsta para inmediata aprobación proyectada». Conferencias femeninas. La mujer moderna. Stephenson con tantos oficios aún ganaba bien poco; además, contraía matrimonio después de haber tenido la desgracia de que su padre se quedase ciego, que siempre, no sabemos por qué funestos destinos, va el talento unido con la desgracia en íntimo consorcio. Por entonces también cayó soldado, pudo comprar sustituto, pero quedó en una miseria más horrible todavía. En esta situación llegó a su conocimiento que una máquina atmosférica de Revewmen, instalada para sacar agua de un pozo, no podía funcionar a pesar de los esfuerzos que para conseguirla habían hecho todos los ingenieros. Stephenson fue a examinarla y declaró que se comprometía a dejarla útil introduciendo en ella ciertas modificaciones. Así lo verificó, recibiendo por ello una buena cantidad en dinero y una plaza de maquinista en la mina de Willington, con lo que pudo hacer los estudios necesarios para obtener el título de ingeniero en 1812. Empezaba a hablarse por aquella fecha de aplicar el vapor como fuerza de tracción, y el antiguo vaquero no pensaba más que en construir un ferrocarril a vapor, que él mismo iba a construir.

Cine Moderno

San Vicente, 125, frente a San Gregorio. Todos los días grandes estrenos. Algunos de películas y cineostogramas. Es más acreditado de Valencia. Anuncio. En la Academia y Colegio de San Felipe Neri se necesita un profesor de Matemáticas y un inspector interno. En Bón, número 12. La Florida. Se pone en conocimiento del público que continúan abiertos los baños de mar calientes, en vista de su gran aceptación por los reumáticos. Sastreria. DE Salvador Salazar. 24, Bolsería, 24. Completo y variado surtido en géneros de moda para la próxima temporada. La plaza de CORTADOR y director de los Talleres de esta casa, está al cargo del inteligente maestro don Fermín Simarro, quien cuenta con prácticas acreditadas para dejar satisfecho el gusto más exigente.

